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И в дождь, и в зной

Школа здорового 
образа жизни

2 октября – Междуна-
родный день социаль-
ного педагога.

В Алтайском крае действует 
учебно-методическое объеди-

нение социальных педагогов. Большое внима-
ние уделяют повышению профессиональной 
квалификации этих специалистов.

Социальные педагоги региона реализуют 
в учебных заведениях различные проекты по 
формированию здорового и безопасного образа 
жизни обучающихся. Кроме того, ведется работа 
с конкретным случаем жестокого обращения, 
травли и кибербуллинга.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  ГЛАВНОЕ .
Качественный урожай

Уборочная кампания завершается в Алтайском крае. 
Зерновые и зернобобовые культуры убраны с 95% пло-
щадей, подходят к концу работы по обмолоту рапса и 
льна.

Валовой сбор зерна в регионе превысил 4,4 млн тонн. 
Убрать осталось 130 тысяч га гречихи и около 23 тысяч гек-
таров других зерновых. Полностью обмолот выполнен в 25 
районах. Такие цифры озвучил 30 сентября на оперативном 
совещании в правительстве края министр сельского хозяй-
ства Александр Чеботаев.

По данным Алтайского филиала ФГБУ «Центр оценки 
качества зерна», средняя урожайность превышает 15 ц/га. 
У нашего края – лучшие показатели качества основных зла-
ковых культур за последние годы. 

Также убрано более 81% посевов рапса и 84% площадей 
льна. Свыше 60% – сои.

Рука помощи
Уже в этом году в Алтайском крае откроется региональ-

ный гериатрический центр. Его создают на базе Алтай-
ского краевого госпиталя для ветеранов войн. Это цен-
тральное лечебное учреждение по развитию медицинской 
помощи пожилым людям в регионе.

Как пояснили в краевом Министерстве здравоохранения, 
работа ведется в рамках проекта «Старшее поколение» на-
цпроекта «Демография». Подготовлены кадры – врачи-гери-
атры. Из 33 организаций региона обучено 49 специалистов. 
Сейчас по профилю обучаются представители среднего 
медицинского персонала.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Особо крупный инвестор
Власти озвучили позицию по строительству отеля 

Radisson в Барнауле.
В краевом управлении по развитию туризма и курортной 

деятельности отметили, что проект находится еще в стадии 
проработки.

По словам руководителя профильного ведомства Евгения 
Дешевых, сейчас есть предложение от инвестора, который 
желает построить в Барнауле сетевой отель международ-
ного уровня. И речь идет о весьма серьезных финансовых 
вложениях.

– Мы находимся в процессе проработки вопроса. В частно-
сти, изучаются параметры проекта, соотносятся с возможным 
местом расположения, – рассказал Евгений Дешевых. – Это 
стандартная процедура, связанная с рассмотрением особо 
крупных, значимых инвестиционных проектов. Radisson 
относим именно к таковым. Ведь на встрече потенциаль-
ный инвестор заявил о вложениях свыше 1,5 млрд рублей.

В управлении подчеркивают, что в обязательном порядке 
будет изучено мнение экспертного сообщества и населения.

– Не изучив до конца ни параметров проекта, ни того 
эффекта, который он даст, не взвесив все плюсы и минусы, 
эмоционально рассуждать о том, нужен отель или нет, а тем 
более принимать решение – абсолютно не верно, – считает 
Евгений Дешевых.

Напомним, ранее заявлялось, что для строительства отеля 
рассматривается участок в центре города на пересечении 
Социалистического проспекта и улицы Молодежной.

Кристина ЛИВЕР

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный,  3-8 м/с, 
днём местами порывы 
до 13 м/с.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днём местами порывы 
до 13 м/с.

3 октября

4 октября
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Эти породы деревьев выбраны потому, что 
устойчивы к агрессивной среде города. А еще 
в ближайшее время в Барнауле высадят более 
двух тысяч кустарников. 

Также осенью «Горзеленхоз» посадит 75,5 
тыс. луковиц тюльпанов и нарциссов. Чтобы 
рассада хорошо пережила зиму и порадовала 
горожан в мае, ее укроют лапником.
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  ПРИОРИТЕТЫ .
Полтора километра защиты
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В хозяйстве «Вепрь» 
Ребрихинского райо-
на более десяти лет 
занимаются выращи-
ванием свеклы и до-
биваются при этом 
неплохих урожаев. В 
нынешнем году начи-
ная с 17 сентября ко-
пают сахарный корень 
по 420 – 450 центнеров 
с гектара.Б  «Х »

Таких мощных и продук-
тивных комбайнов, как само-
ходный свеклоуборочный 
«Холмер», на сельхозпред-
приятии нет, потому по 
полю движется целый кара-
ван техники. Впереди идет 
ботвоуборочная машина, за 
ней такая же подчищает «до-
рогу» для работы комбайна, 

белорусский трактор тащит 
прицепной американский 
комбайн «Вик», три тракто-
ра с телегами для отгрузки 
свеклы из комбайна. Всего 
на поле работает 10 человек.

– По договору с Черемнов-
ским сахарным заводом мы 
должны складировать све-
клу в бурты – кагаты для 
вывозки ее уже зимой, а 
пока мы обязались – и вы-
полняем свое обязательство 
– доставлять на это пред-
приятие 160 тонн свеклы 
ежедневно прямо из-под 
комбайна, – говорит руково-
дитель сельхозпредприятия 
Николай Мальцев. – На сегод-
ня убрали уже порядка 40% 
свеклы. Для уборки наших 
400 га прицепного комбай-
на практически хватает, но 
риск потерять часть урожая 
все равно есть. Пойдет снег, 
скует землю мороз, все, что 
не убрали, останется в поле. 

Поэтому через несколько 
дней начнем работать в две 
смены, сутками. Культура 
очень затратная, чтобы по-
лучить хороший урожай, 
нужно вложить в каждый 
гектар в денежном исчис-
лении порядка 90 тысяч 
рублей – семена, гербициды, 
солярка и т. д. Замешкаемся 
– убытки будут очень серьез-
ными, потому кровь из носу 
нужно нажимать.С

По словам Николая Маль-
цева,  у него и еще двоих 
фермеров, занимающихся 
культивированием сахарной 
свеклы, была идея совмест-
но приобрести дорогостоя-
щий «Холмер». Это решило 
бы для свекловодов сразу 
несколько проблем. Но…

(Окончание на 2 стр.)

Сергей Золотарев и Сергей Малышев.«Караван» в степи.

Пять минут отдыха и снова за работу.

Новая дамба – это километры проволочных конструкций, 
заполненных отборным камнем.

Еще недавно жители этого 
населенного пункта, на не-
сколько километров протянув-
шегося вдоль берега Катуни, 
признавались, что особенно 
тревожно на душе ночью, ведь 
стихия не посвящает в свои 
планы, а иной раз обводит 
человека вокруг пальца, раз-
рушая все его прогнозы.

Подтверждение этому – 
июнь 2014-го, когда уровень 
воды превысил все критиче-
ские отметки. В зоне большо-
го подтопления оказалась и 
Быстрянка. Людей в беде не 
оставили и в тот год, когда 
поток воды, набравший сил 
в высокогорьях, уносил с собой 
и предметы быта, и специаль-
но укрепленные объекты не-
движимости. В зависимости 
от величины понесенного 
ущерба государство произвело 
выплаты, благодаря которым 
одни взялись за строитель-
ство, другие – за ремонт, а в 
центре села за короткий срок 
был возведен двухэтажный 
многоквартирник… В резуль-
тате под открытым небом не 
остался ни один из пострадав-
ших. Однако очередной весны 

все ждали с напряжением. Не 
только половодье пугало тогда 
сельчан. Вода в самом прямом 
смысле на протяжении долгих 
лет беспрепятственно точила 
камень до тех пор, пока бере-
говая линия не оказалась в 
середине чьей-то усадьбы, а 
кое-где вплотную приблизи-
лась к жилью…

Как нельзя вовремя на по-
мощь пришла краевая адрес-
ная инвестиционная програм-
ма, действующая в рамках 
реализации ФЦП «Развитие 
водохозяйственного комплек-
са Российской Федерации». Го-
сударственным заказчиком 
и главным распорядителем 
бюджетных средств выступи-
ло Минприроды Алтайского 
края. Объем финансирования 
строительства сооружений ин-
женерной защиты от наводне-
ний села Быстрянка составил 
более 140 миллионов рублей, 
129 из которых средства фе-
дерального бюджета, 9,7 млн 
привлечено из краевого бюд-
жета, и чуть более 1 млн доля 
местного.

(Окончание на 3 стр.)

Теперь и в половодье Быстрянка, прибрежная часть 
которой не единожды подвергалась подтоплению, 
может спать спокойно: в эксплуатацию офици-
ально принято сооружение инженерной защиты 
от наводнений – полуторакилометровая дамба.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

От торговли к произ-
водству – такой путь 
проделал семейный 
бизнес бийчан Видмер. 
Наличие собственного 
цеха по пошиву одежды 
дает им возможность 
гибко реагировать на 
запросы покупателей 
и иметь хорошее соот-
ношение между ценой и 
качеством товара. Т   

ИП «Видмер П.Ю.» – это 
бизнес, который ведут Па-
вел и его сестра Альбина. У 
истоков дела стояла их мама 
Сания Менихановна. Она на-
чинала торговать 15 лет назад 
с одного отдела по продаже бе-
лья в Бийске. «Тогда это была 
новая тема, поэтому решили 
попробовать», – вспоминает 
Павел. Но дело пошло хоро-
шо, и в результате старани-
ями Альбины открыли еще 
несколько салонов в Бийске, 
Горно-Алтайске и Барнауле.

Торговали отечественной и 
китайской продукцией, но не 
всегда устраивало ее качество, 
а если товар был классный, то 
стоил дорого. Поэтому три года 
назад на семейном совете ре-
шили открыть в Барнауле свой 
швейный цех. Павел окончил 
экономический факультет Ал-
тайского госуниверситета и 
имел опыт работы в отделе за-
купок крупной торговой сети. 
У Альбины тоже экономиче-
ское образование. Но в семье 
никто не занимался шитьем. 
Однако два экономиста посчи-
тали, что, имея свой канал 
сбыта, можно рискнуть.

Толчком, после которого 
было принято окончательное 
решение, стал конкурс для 
начинающих предпринима-
телей. Победители получали 
грант в размере 500 тысяч ру-
блей. «Это нас и подстегнуло, 
– рассказывает Павел. – Мы 
быстро сделали бизнес-план 
и направили заявку в крае-
вое управление по развитию 
предпринимательства и ры-
ночной инфраструктуры. В 
итоге наш проект вошел в чис-
ло победителей. Грант стал 

для нас серьезной помощью. 
Накопления были, но их не 
хватало, чтобы приобрести 
профессиональное швейное 
оборудование. А так смогли 
купить сразу десяток машин».  К  

Нашли по объявлению двух 
хороших портных, закройщи-
ка и технолога. Хотя сделать 
это было непросто. На барна-

ульском рынке труда мало 
специалистов легкой промыш-
ленности. Их почти не готовят 
профессиональные училища. 
Однако постепенно удалось 
сформировать крепкий, рабо-
тоспособный коллектив.

В ИП очень низкая текучка 
кадров, но так как производ-
ство постоянно расширяется, 
то до сих пор есть потребность 
в портных. Именно в портных, 
а не в швеях. Дело в том, что в 
швейной мастерской большой 
ассортимент продукции и мало 

работников, поэтому нет смыс-
ла поручать одному человеку 
одну операцию, каждый шьет 
изделие от начала до конца. За 
15 смен такой работы портной 
получает 23 – 25 тыс руб.

Поскольку продукция 
должна быть высокого каче-
ства, то первого встречного не 
берут. От кандидатов требуют 
наличия профессионального 
образования и опыта в трико-
тажном производстве. Нович-

ку предлагают показать себя 
в деле. Если мастеру понрави-
лось качество шитья, то его 
принимают в штат. Д  ̈

Изначально ассортимент 
изделий в мастерской ограни-
чивался домашней одеждой 
и нижним бельем, но в этом 
году стали шить спортивные 
изделия, костюмы, блузки.

Работа над новыми образ-
цами продукции идет кропот-

ливая. Их могут утверждать в 
течение месяца. Окончатель-
ное решение принимают Аль-
бина и менеджеры розничных 
отделов, которые отвечают за 
продажи в Барнауле и Бийске, 
поэтому они изучают спрос 
покупателей.

Объем производства тоже 
постепенно расширяется, и тут 
на помощь приходят власти. 
Весной 2017 года ИП «Видмер 
П.Ю.» победил в конкурсе на 
получение субсидии главы 
администрации Барнаула на 
модернизацию производства, 
а в конце прошлого года еще 
городские власти на таких 
же условиях софинансирова-
ния выделили 270 тыс. руб., 
которые пошли на оснащение 
участка по изготовлению ниж-
него белья.

Конечно, приходится еже-
квартально отчитываться за 
эти деньги: куда они потраче-
ны, сколько создано дополни-
тельных рабочих мест, но это 
некритично.

А вот впечатления от взаи-
модействия с Алтайским фон-
дом микрозаймов у Павла не 
самые хорошие. Как известно, 
при выделении ссуды фонду 
нужен залог, а с ним пробле-
ма. «У нас недвижимости нет. 
Пришлось свои машины зало-

жить. Да еще требуют много 
бумаг представить, – объяс-
няет предприниматель. – Мы 
решили, что в дальнейшем 
будем брать кредит в банке, 
пусть даже под более высокий 
процент, но залог не нужен 
и бумажной волокиты нет».Р  

Павел признает, что конку-
рировать на местном рынке не-
просто. В городе много неболь-
ших швейных предприятий, 
которые стараются удовлет-
ворить запросы покупателей. 
В торговые центры приходят 
игроки из других регионов, 
федеральные сети и мировые 
гиганты. Однако предприни-
мателю пока удается удержать 
своего покупателя за счет хо-
рошего соотношения между 
ценой и качеством, а также 
благодаря тому, что небольшой 
коллектив быстрее реагирует 
на запросы клиентов. 

Вся продукция швейной 
мастерской до недавних пор 
реализовывалась через соб-
ственную торговую сеть, а три 
месяца назад Павел заключил 
договор с крупнейшим россий-
ским интернет-магазином 
по продаже одежды и обуви 
WildBerries. Пока на его долю 
приходится 1 – 2% продаж. Но 
уже через год предприниматель 
планирует довести ее до 20%. 
Благодаря интернет-продажам 
продукция барнаульских швей 
пошла не только по всей России, 
но и в Казахстан и Белоруссию, 
так что в перспективе Видмер 
хочет онлайн-продажи сделать 
основным каналом сбыта.

Поскольку Видмеры произ-
водят одежду из отечествен-
ной ткани с помощью россий-
ских мастеров, то снижение 
покупательной способности 
населения пока не сильно от-
ражается на продажах в их 
магазинах ALPALAZONE. В то 
же время у конкурентов, кото-
рые торгуют аналогичной ев-
ропейской продукцией, цены 
растут быстрее, так как они 
больше зависят от курса евро. 
Конкуренция есть со стороны 
китайского ширпотреба, но 
товары из Поднебесной про-
игрывают по качеству.

Евгений ШУМИЛОВ 

– Сахарозавод очень силь-
но наращивает собственные 
площади посевов свеклы, и, 
естественно, у фермеров есть 
сомнения в перспективе зани-
маться выращиванием свеклы 
в будущем, – обрисовывает си-
туацию Мальцев. – Нам нуж-
на определенность, которая 
важнее даже цены на продукт. 
Здесь, кстати, как я считаю, до-
говоренности с сахарозаводом 
вполне приемлемые. Мы полу-
чаем за сдаваемую свеклу 7,5% 
от биржевой стоимости сахара. 
Сейчас на него цена упала, и, не-
смотря на то что урожай свеклы 
в прошлом году был ниже, чем 
нынешний, прибыли от нее мы 
нынче получим меньше. Но на 
наших партнеров обиды здесь 
быть не может, они ни при чем.Э   

Сергей Золотарев управляет 
трактором, который тянет за 
собой прицепной свеклоубо-
рочный комбайн «Вик». Он, как 
говорится, рулит, а его напар-
ник, тоже Сергей, управляет 
комбайном.

– Работаем вместе второй се-
зон, сработались и понимаем 
друг друга с полуслова. Провер-
ку на совместимость прошли 
будто в космосе, – улыбается 
Золотарев. – Здесь работать, 
конечно, потруднее, чем про-
сто на тракторе. Приходится 
все время в напряжении быть, 
уставать, конечно. 

– Меня, наверное, можно 
назвать оператором ком-
байна, слежу за пра-
вильным его ходом, 
ровным швом рядка 
и совершаю отгруз-
ку, когда наполняет-
ся бункер, – говорит 
Сергей Малышев. – 
Трактора с тележка-
ми идут параллель-
но, и отгрузку мы ведем 
на ходу, не останавливаясь. 
Весь день вдвоем в кабине 
трактора, но друг дру-
гу не надоедаем, 

поскольку по характеру схожи. 
А это для качества работы име-
ет большое значение.Р ,   

В целом посевные площади 
хозяйства составляют 3700 гек-
таров. Кроме сахарной свеклы 
в нынешнем году они были 
заняты посевами пшеницы, 
ячменя и рапса. Однако при 
наличии зерновых упор дела-
ется на технические культуры. 
Рапсом здесь занимаются вто-
рой год, и если первоначально 
его поле было в 480 гектаров, 
то теперь 810.

– Урожай прошлого года был 
продан китайским предприни-
мателям по хорошей цене, в ре-
зультате по нему мы сработали 
с неплохой рентабельностью, 
– отвечает на вопрос «почему 
именно рапс?» Николай Маль-
цев. – Однако тогда и урожай 
был отличный, собрали на 
круг по 30 центнеров с гектара. 
В связи с тем что у нас в этом 
году полтора месяца не было 
дождей, он пониже – от 20 до 
25 центнеров, максимальный 
показатель – 28. Прошлогодние 
покупатели уже мне звонят, го-
товы приобрести рапс вновь. Мы 
получили необходимый серти-
фикат и теперь можем работать 
с ними напрямую, заключать 
договоры. Но сколько я работаю 
в сельском хозяйстве, всегда 

продаю урожай, кроме сахар-
ной свеклы, весной или летом. 
Во время уборки, как правило,  
цены низкие, а ближе к весне, 
летом максимально высокие.

Надо сказать, что рапс – 
культура прихотливая и тре-
бует к себе большого внима-
ния. Созревает неравномерно, 
и надо поймать момент, когда 
он еще не начал осыпаться. И 
убирать напрямую его не по-
лучается – комбайн просто не 
справляется с плотной, насы-
щенной массой. Поэтому сна-
чала приходится сваливать его 
в валки, потом обмолачивать. 
Дополнительная работа, поте-
ри урожая при уборке немного 
выше, но по-другому никак.

Уборкой рапса занимается 
механизатор с сорокалетним 
стажем, один из лучших в Ре-
брихинском районе комбайне-
ров Алексей Разенков.

– Не поспел рапс в этом году 
ладом, – сетует он. – Этот подо-
шел уже, с другим подождать 
требуется, бывает, целый день 
из конца в конец поля ездить 
приходится, а то и на другое 
поле переезжать. Обмолотил три 
валка, которые подошли уже, на 
другое место переехал. Затраты 
большие и времени, и горючего, 
но на такой культуре они оку-
паются. Подсобрался было на 
пенсию, да вот по-другому вы-
шло. Ну ладно, еще потрудимся.

Константин СОМОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .   УБОРОЧНАЯ 2019 .

  ПАНОРАМА .
Производительность растёт

Почти на треть удалось сократить время произ-
водства одного из видов продукции новоалтайскому 
предприятию «Зиас Машинери» благодаря реализа-
ции мероприятий национального проекта «Произво-
дительность труда и поддержка занятости».

Гендиректор предприятия Константин Денисенко 
рассказал, что за три месяца, в течение которых на 
заводе реализуется национальный проект, рабочая 
группа Федерального центра компетенций выявила 
91 проблему при производстве фасадного профиля 
60х25 мм. После перестановки оборудования снизились 
потери от ненужной транспортировки и уменьшилось 
излишнее передвижение работников. В результате время 
производства фасадного профиля было сокращено на 
28%. Также были установлены целевые ориентиры на 
следующий трехмесячный цикл проекта.

Сейчас в нацпроекте принимают участие 10 алтай-
ских компаний, относящихся к базовым несырьевым 
отраслям экономики и с объемом годовой выручки от 
400 миллионов.

Конкурс начинается
Минэкономразвития региона объявило о начале 

ежегодного краевого конкурса «Проекты националь-
ной технологической инициативы».

Победители поделят между собой 1,6 млн рублей в 
виде безвозмездных грантов на осуществление своих 
проектов в областях, связанных с продовольствием, 
здоровьем, энергетикой и информационными техно-
логиями. Представить на суд строгого жюри свои про-
екты могут зарегистрированные и осуществляющие 
инновационную деятельность в Алтайском крае пред-
приятия, индивидуальные предприниматели. Заявки 
принимают по 23 октября. Конкурсная документация 
размещена на Инновационном портале Алтайского 
края.

Гарантии предоставляют
Алтайская компания «Реал Эдванс» использует го-

сударственные гарантии для развития проекта по 
производству дизельных агрегатов.

На очередном заседании экспертного совета Ал-
тайского фонда развития МСП согласовано оказание 
гарантийной поддержки для производственно-инжи-
ниринговой компании «Реал Эдванс».

Как сообщают в отраслевом управлении, на кредит, 
привлекаемый под поручительство фонда и в рамках 
федеральной программы льготного кредитования по 
ставке не выше 8,5% годовых, предприятие финанси-
рует собственное сборочное производство дизельных 
судовых двигателей.

Евгений ШУМИЛОВ

На прошлой неделе из Барнау-
ла в Китай была отправлена 
партия семян льна и расти-
тельного масла. Транспорти-
ровка впервые производилась 
при помощи флекситанков, 
что вдвое сокращает сро-
ки доставки и значительно 
уменьшает затраты.Т  

Алтайская продукция агропро-
мышленного комплекса пользуется 
спросом не только на территории 
Российской Федерации, но и за ее 
пределами. Только за первые семь 
месяцев 2019 года экспорт сельхозсы-
рья превысил 142 миллиона долларов 
США. Но в этой отрасли имеются свои 
проблемы, одна из которых связана 
с логистикой.

– Мы уже четыре года сотруднича-
ем с Китаем. Отправляем им масло 
подсолнечника, рапса и льна. Но 
все это время не было возможности 
доставлять продукцию напрямую, 
– рассказала менеджер по внешне-
экономической деятельности ЗАО 
«Меркурий» Татьяна Чёрная. – Товар 
доходил до железнодорожной стан-
ции и переливался в автоцистерны, 
что не очень рентабельно. Мы также 
экспортируем масличные семена, 
они перевозятся в крытых вагонах 
и вагонах-зерновозах. А так как Ал-
тайский край удален от морских 
портов, доставка занимала целый 
месяц.

Но совсем недавно у алтайских про-
изводителей появилась возможность 
намного быстрее транспортировать 
свой товар за границу. Партия семян 
льна и растительного масла впервые 
была отправлена из Барнаула до пор-
та в городе Находке на ускоренном 
поезде. До пункта назначения он до-
едет всего за 10 дней – вдвое быстрее, 
чем при отправке обычным составом. 

Уже оттуда продукция поплывет в 
крупнейшие порты Поднебесной при 
помощи сервиса морских контейнер-
ных линий.Н   

Первый раз в КНР было отправлено 
106 контейнеров с продукцией общим 
весом более 2 тысяч тонн.

– Сейчас мы прогнозируем, что та-
кие отправки будут производиться 
один раз в месяц. В планах сделать 
их регулярными. Надеемся, что в 
будущем поезда с флекситанками 
начнут уходить в месяц по два-три 

раза, – заявил исполнительный дирек-
тор компании «Европак» Сос Казарян.

Флекситанки – надежная однора-
зовая упаковка внутри контейнера, 
который загружается на поезд. Она 
утилизируется после использования, 
что снижает стоимость перевозки. 
Экономия может достигать 15 – 20 
долларов на одну тонну товара. В этой 
инновации имеется и другая эконо-
мическая выгода.

– Отправляется сразу большая пар-
тия, что сокращает документооборот 
и позволяет оптимизировать затраты, 
– объяснила Татьяна Чёрная. – Это 
может положительно сказываться 
на конечной стоимости продукции.

С ̈  
Начальник Управления Алтайского 

края по пищевой, перерабатывающей, 
фармацевтической промышленности 
и биотехнологиям Александр Боль-
шаков уверен, что с введением регу-
лярных контейнерных флексипоездов 
регион получит новые конкурентные 
преимущества на экспортных рын-
ках. Также это позволит достигать 
плановых показателей, обозначен-
ных в федеральном проекте «Экспорт 
продукции АПК».

– До конца года стоимость экспорта 
продукции агропромышленного ком-
плекса должна достичь 235,1 миллиона 

долларов США. Уже сейчас отгружено 
больше 60% от этой цифры.  Данный 
проект еще одно весомое доказатель-
ство того, что алтайские компании 
имеют огромный потенциал в на-
ращивании экспортных поставок, 
– подчеркнул начальник управления.

Находка – один из крупнейших 
портов в стране, и быстрое железно-
дорожное сообщение с этим городом 
позволит алтайским производителям 
задумываться не только о выходе на ры-
нок Китая, но и о других странах. Но об 
этом пока говорить рано, сейчас важнее 
всего наладить регулярные отправки.

Влад ГЕРАСИМОВ 
(фото автора)

  ВНЕШНИЕ РЫНКИ .
Экспресс-экспорт

Когда импорт не страшен И в дождь, и в зной
(Начало на 1 стр.)

В КНР было отправлено 106 контейнеров с алтайской продукцией.

СПРАВКА
Укреплению конкурентоспособ-
ности региональной продукции 
способствуют меры поддерж-
ки. Алтайским компаниям-
экспортерам компенсируется 
часть фактически понесенных 
затрат при транспортировке 
своего товара на внешние 
рынки.
В 2018 году субсидии получили 
28 алтайских компаний на 
сумму более 101 млн рублей, а 
в текущем году уже 40 регио-
нальных экспортеров подали 
заявки на субсидию. Одобрен-
ный размер субсидий составил 
более 154 млн рублей, по ряду 
заявок уже проведены выпла-
ты. При этом объем поддер-
жанного экспорта составляет 
более 127 тыс. тонн на общую 
стоимость 2,56 млрд рублей.

В смену в цехе работает восемь портных.

С  
    
    
  В.

Золотарев. – Здесь работать, 
конечно, потруднее, чем про-
сто на тракторе. Приходится 
все время в напряжении быть, 
уставать, конечно.

– Меня, наверное, можно 
назвать оператором ком-
байна, слежу за пра-
вильным его ходом,
ровным швом рядка
и совершаю отгруз-
ку, когда наполняет-
ся бункер, – говорит
Сергей Малышев. –
Трактора с тележка-
ми идут параллель-
но, и отгрузку мы ведем 
на ходу, не останавливаясь. 
Весь день вдвоем в кабине 
трактора, но друг дру-
гу не надоедаем, 

в сельском хозяйстве, всегда Евгений НАЛИМОВ (фото)
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Сегодня, зрительно оценивая масштаб проведен-
ных работ, начатых в 2018-м, сложно поверить, что 
дамба протяженностью почти полтора километра 
– творение рук человеческих. А это тысячи тонн 
перевезенных грузов, километры проволочных 
конструкций, заполненных отборным камнем…

26 сентября на берегу Катуни, который еще не 
так давно был строительной площадкой, собра-
лись представители различных структур, каждая 
из которых имеет к сооружению самое прямое 
отношение. Равно как каждая заинтересована, 
чтобы возведенный объект соответствовал не 
только проекту, но и запросам главного заказ-
чика и потребителя – населения Быстрянки. В 
составе комиссии представители Минприроды 
края, заказчика (администрация Красногорского 
района), организаций строительного контроля, 
авторского и технического надзора.

Весенний паводок 2019 года уже испытал соо-
ружения на прочность. Проявились лишь незна-
чительные недостатки, не скрывают истинного 
положения дел представители сторон, но здесь же 
уточняют: все они достаточно оперативно были 
устранены подрядчиком, который предпочел 
держать марку. Ведь репутация – конструкция не 
одномоментная, это и дальнейшие перспективы, 
и ключ ко многим дверям.

Спикер от Минприроды Алтайского края Ста-
нислав Ряховский, консультант отдела водных 
ресурсов, с удовлетворением отмечает, что работа 
проделана огромная и каждый подошел к ней со 
всей ответственностью: «Дамба позволит защи-
тить село от затопления паводковыми водами реки 
Катуни и предотвратить размыв берега. Теперь 
под ее защитой почти 200 жилых домов, школа, 
детский сад, амбулатория, клуб, магазины, сель-
ский совет, 2,5 км асфальтированных дорог, 3 км 
ЛЭП, водопровод и линии связи. И в этом большая 
заслуга Юго-Восточного ДСУ, которое показало себя 
ответственным и профессиональным подрядчиком, 
испытательно-производственного центра «Стан-
дарт», осуществлявшего строгий строительный 
контроль, проектной организации «Сибгеострой», 
разработавшей проект защитной дамбы и помо-
гавшей подрядчику на всех этапах строительства. 
Отдельные слова благодарности Верхне-Обскому 
бассейновому водному управлению, при участии 
которого был решен вопрос включения данного 
объекта в федеральную программу».

С момента подписания документа дамба принята 
в эксплуатацию. В ее качестве не сомневаются ни 
заказчик, ни главный эксперт – Катунь. Осторожно 
прощупав кромку берега, река направляется даль-
ше, не сдвинув с места ни единого вложенного в 
металлическую конструкцию камешка.

Галина ГАБРИАДЗЕ.

СОЦИУМ

КСТАТИ
С открытием нового 
корпуса плановая напол-
няемость техникума 
увеличилась на 250 мест 
и составила 730. Новое 
комфортабельное обще-
житие учебного заведе-
ния сегодня принимает 
108 жильцов.

Всё в женских руках
Около 30 представительниц 
женсоветов из разных сел и 
городов края обсудили реализа-
цию национальных проектов в 
интересах семьи, охраны мате-
ринства и детства, развитие 
демографии в Алтайском крае. 
Встреча прошла в Барнауле.В    

Первой перед собравшимися вы-
ступила заместитель председателя 
правительства края Ирина Долгова, 
член Общественной женской палаты 
при губернаторе края:

– Союз женщин России проводит 
семинар в рамках проекта «Школа 
гражданской активности» по важ-
ной теме совместной деятельности 
власти и регионального отделения 
СЖР, реализации национальных 
проектов. Они направлены на улуч-
шение экологии, охраны материн-
ства и детства, демографического 
потенциала нашей страны. Сегодня 
все эти вопросы в центре внимания 
государства. И обозначены в майском 
указе президента РФ о национальных 
целях и стратегических задачах до 
2024 года.

По реализации мероприятий 
охраны детства работа в крае 
выстраивается уже более 20 лет. 
Конструктивно, совместно с об-
щественными организациями. 
Мне бы хотелось отметить роль 
нашего женского движения. Нам 
удалось выстроить эффективный 
уникальный институт социального 
партнерства в рамках интересов се-
мьи и детей. Мы сегодня отмечаем, 
что на самом высоком федеральном 
уровне дана оценка работе Союза 
женщин России.

Также Ирина Долгова отметила, 
что особая ответственность в этой 
работе возлагается на женщин.

А также напомнила, что президент 
РФ Владимир Путин четко обозначил 
роль женщин в истории. Немало есть 
выдающихся примеров, когда они бра-
ли на себя ответственность за важней-
шие решения для государства и нации. 
И в современном мире женщины ак-
тивно участвуют в жизни общества и 
государства. В том числе в нашем крае.

Т  
Выступление заместителя началь-

ника управления по социальной поли-
тике, начальника отдела по вопросам 
семьи, материнства и детства Мини-
стерства соцзащиты края Юлии Кова-
левой заставило задуматься о многом.

По данным Росстата, в этом году 
отмечается снижение рождаемости 
по сравнению с таким же периодом 
2018 года. Детей родилось меньше 
примерно на тысячу.

Ситуация отчасти напоминает 
90-е годы. Тогда рождаемость упала 
вдвое. В то время женщины не ре-
шались рожать второго и третьего 
ребенка. Сейчас иначе. В семьях 
появляются третьи и последующие 
дети.

Правда, многие молодые жен-
щины откладывают рождение пер-
венца. Средний возраст матерей, 
которые впервые родили ребенка, 
теперь сдвинулся с 20 до 26 лет. А 
значит, в дальнейшем увеличивать 
свою семью им будет еще труднее. 
Та ситуация, которая сложилась в 
90-е годы, сегодня влияет на сни-
жение рождаемости в РФ, крае. 
Молодых женщин так называе-
мого репродуктивного возраста 
меньше потому, что в свое время 
родилось не так много девочек. Их 
число будет снижаться и впредь 
до 2035 года.

Предполагается, что, предостав-
ляя помощь семье и детям в рамках 
нацпроектов, государство сможет 
исправить ситуацию к лучшему. 
Другое дело, что многие семьи, 
которые имеют право на льготы и 
выплаты, не всегда за ними обраща-
ются. И здесь как раз самое время 
подключить женсоветы. Ведь необ-
ходимо информировать молодых, 
где-то неопытных мам и пап об их 
возможностях. И делать это нужно не 
только через СМИ, но и из уст в уста.П  

О сути национального проекта 
«Образование» женщинам доступ-
но рассказал министр образования 
и науки Алтайского края Максим 
Костенко.

Женщины слушали внимательно, 
а в перерывах обсуждали полученную 

информацию. Делились опытом, рас-
сказывали, как конкретно в их районе 
работают женсоветы

Например, заместитель главы адми-
нистрации по социальным вопросам 
Усть-Калманского района, также член 
женсовета, Анжелика Бродникова по-
делилась с «АП» своим мнением:

– Семинар, конечно, полезный. 
И не только общественникам, но 
и людям, которые работают в этой 
сфере профессионально. 

В программе семинара были не 
только выступления, дискуссии, но 
и экскурсии по Государственному 
художественному музею Алтайского 
края, перинатальному центру «ДАР», 
Алтайской академии гостеприим-
ства. А директор Краевого кризисно-
го центра для мужчин Лариса Эдо-
кова провела практическое занятие 
«Школа кураторов».

Тамара ЛОГИНОВА  ОБРАЗОВАНИЕ .

  НАЦПРОЕКТ .

Полтора 
километра защиты

Три корпуса выдержаны в едином дизайнерском стиле.

(Начало на 1 стр.)

  ПРИОРИТЕТЫ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру на п. Южном (семей-
ной паре, без посредников, недорого, на 
длительный срок). Тел. 8-913-250-9280.

1-комн. квартиру в г. Барнауле, ул. Па-
панинцев – ул. Челюскинцев. Тел. 8-962-
810-6025.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпичн., балкон, 
холодная и горячая вода). Тел.: 8-961-993-
1203, 8-913-217-9476.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., су-
хая, светлая, детская зона, парковка, цена 
2 300 000 руб., торг). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Деповская, 12 
(меблированная). Тел. 8-913-269-5097.

Студию в центре г. Барнаула (27 кв. м, 
6/10, ремонт, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (в доме с/у, вода, 
баня, гараж, пластиковые окна, надвор-
ные постройки). Тел. 8-960-955-7381.

4-комн. в г. Камне-на-Оби (капиталь-
ный гараж, огород, сауна, камин, погреб) 
или меняю на 3-комн. в г. Барнауле с до-
платой. Тел. 8-905-982-3422.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ремонт, 
теплая, рядом школа, детский сад, ма-
газинчик, центральное отопление). 
Тел. 8-962-822-0617.

1-комн. в с. Первомайском Первомай-
ского района (дом на земле, центр, все 
рядом, участок 5,5 сотки, новый забор). 
Тел. 8-913-257-9688.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

3-комн. в г. Горняке (2 эт., кирпичн., 
теплая, пластиковые окна, рядом оста-
новка, 450 тыс. руб.). Тел. 8-983-353-1481.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопление, 
окна и дверь пластиковые, участок 9 со-
ток, баня, погреб, плодово-ягодные по-
садки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

На ст. Среднесибирская Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихинско-
го района (101 кв. м, с/у, душ, гараж, хозяй-
ственные постройки, цена 500 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-082-5613.

Домик в п. Конюхи Центрального рай-
она г. Барнаула (20 соток земли, колодец, 
свет постоянный, прописка, документы 
готовы). Тел. 8-961-984-8827.

На ст. Корчино (благоустроенный, с 
мебелью, имеются все хозпостройки, 
300 тыс. руб.). Тел. 8-903-949-2878.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, ту-
алет в доме, прихожая, кухня, кочегар-
ка, веранда, все хозпостройки, 20 соток 
земли). Тел. 8-923-186-9682.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недо-
рого, срочно, торг). Тел. 8-960-955-9465.

В р. ц. Завьялово (на берегу озера, 74 кв. м,
земельный участок 24 сотки, гараж, 
постройки, недорого, возможен торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевско-
го района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, 
большой сад, гараж, омшаник, хозпо-
стройки). Тел. 8-905-984-7170.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Шишкино Тальменского района 
(54 кв. м, надворные постройки, вода 
в доме (скважина), окна пластиковые, 

35 соток земли, цена 450 тыс. руб., мож-
но под материнский капитал). Тел. 8-983-
392-9075.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные ком-
муникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

В с. Павловск (новый, 2-эт., гостиная, 
кухня-студия, 3 спальни, гардеробная, 
коридор, раздельный с/у, теплый гараж, 
надворные постройки, участок 10 соток). 
Тел. 8-933-931-1982.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бе-
тонный пол, недорого, возможна рас-
срочка). Тел. 8-960-958-5566.

В г. Барнауле, ул. Гущина, 154-а (26 кв. м, 
яма, место под погреб, недорого, доку-
менты). Тел. 8-903-996-1137.

C , 
Участок под строительство жилого 

дома в с. Первомайском Бийского райо-
на (10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичн. домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Березка» (6 соток, приватизи-
рован, домик, веранда, теплица, посадки, 
электричество, вода).  Тел. 8-923-645-1722.

В сад-ве «Сибирский садовод» (6,4 сот-
ки, приватизирован, можно использо-
вать для постройки жилого дома), а так- 
же можно второй участок (5,3 сотки, дом, 
баня). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в райо-
не ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.

Пчелосемьи на высадку. Тел. 8-962-
811-5151.

Корову породистую. Тел. 8-962-817-1323.

, 

«УАЗ-Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. км, 
комплектация люкс, один хозяин, в от-
личном состоянии, недорого). Тел. 8-963-
509-6357.

Мотороллер «Муравей» с прицепом 
(300 кг). Тел. 8-913-263-2282.

Трактор К-700А с культиватором АПК-7,2 
или меняю на комбайн «Енисей-950», «Рус-
лан» (2007 – 2010 г. в.). Тел. 8-963-501-5820.

«УАЗ-Патриот» (2014 г. в., пробег 35 тыс. км, 
в отличном состоянии). Тел.: 8-913-229-
3138, 56-30-48.

ГАЗ-3507 (самосвал, хтс, недорого), 
тракторные грабли. Тел. 8-923-719-5315.

Пуховик женский и мужской, деше-
во. Тел.: 8-963-533-7827, 8-963-539-5771.

Трансформаторную будку КТПН-160-10/0,4 
(новая, без трансформатора, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.

Шкаф для одежды (б/у, недорого). 
Тел. 26-81-53.

Трактор Т-4 (бульдозер) на «Беларусь» 
или продаю. Тел. 8-905-927-8650.

3-комн. квартиру в Зудилово на г. Бар-
наул (64 кв. м, 2-й этаж, балкон, рядом с 
санаторием «Сосновый бор», солнечная, 
уютная, маршрутки через каждые 15 ми-
нут) или продам. Тел. 8-923-792-0335.

Комбайн «Енисей-1200» с ЖВН-6 на 
«Беларусь». Тел. 8-905-927-8650.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота – мышеловов. 
Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-девочек от 
кошки-мышеловки (возраст 4 месяца, к 
туалету приучены, окрас тигровый и го-
лубой). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за тяже-
лыми, лежачими больными (опыт 11 лет, 
стационар, дома.). Тел. 8-913-219-4906.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207. Реклама

Объявление
На основании статьи 14 Федерального закона № 101 от 24.07.2002 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» сообщаем, 
что 20.11.2019 в 13.00 по адресу: Алтайский край, Заринский рай-
он, с. Стародраченино, ул. Юбилейная, д. 3, состоится общее собра-
ние собственников земельных долей, кадастровый номер участка 
22:13:14007:107.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секретаря, счетной комиссии обще-

го собрания.
2. Утверждение списка собственников невостребованных зе-

мельных долей (земельные доли, которые могут быть признаны 
невостребованными).
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«Хочу учиться в Заринском политехе!»
В Заринском политехни-
ческом техникуме свои 
двери для студентов рас-
пахнул новый лаборатор-
но-практический корпус.Ц  

Здание стоимостью 16 милли-
онов рублей передало на безвоз-
мездной основе техникуму ОАО 
«Алтай-Кокс». Сегодня три корпу-
са ЗПТ, выдержанные в едином 
дизайнерском стиле, образуют 
архитектурный ансамбль. Внутри 
«свечки» нового лабораторно-прак-
тического корпуса еще пахнет све-
жим ремонтом. Этот корпус можно 
назвать царством электротехни-
ки, ведь там находятся кабинеты 
спецдисциплин и лаборатории 
для обучения электромонтеров, 
электромонтажников, мастеров 
КИПиА.

И кабинеты спецдисциплин 
(компьютеризированные, осна-
щенные интерактивными до-
сками, проекторами, Интерне-
том), и лаборатории с новейшим 
современным оборудованием, 
и конференц-зал для ведения 
переговоров, и медицинский 
комплекс – все располагает к 
солидности, взрослости и, если 
хотите, самоуважению. На ре-
монт, приобретение мебели, 
оборудование и оснащение из 
краевого бюджета было направ-
лено 17,5 млн рублей.W S   

В этом году при наборе аби-
туриентов на все профессии и 
специальности был конкурс. 
Количество желающих учиться 
превысило количество бюджет-
ных мест, в связи с чем созданы 
платные группы. А планка зада-
на достаточно высокая. Так, в 
День знаний на торжественной 
линейке по разным номинациям 
награждены 184 студента тех-
никума, то есть почти каждый 
третий. Особо были отмечены 
19 отличников.

Современная система про-

фессионального образования 
опирается на стандарты между-
народного движения WorldSkills. 
В ближайшем времени одна из 
лабораторий нового корпуса бу-
дет обустроена для проведения 
демонстрационного экзамена по 
профессии «электромонтажник» 
по его методике. Экзамен будет 
включать в себя монтаж системы 
«Умный дом», для этого уже сей-
час закуплено все необходимое 
оснащение.

В августе текущего года сту-
дент техникума Евгений Тимо-
феев посетил 45-й мировой чем-
пионат WorldSkills в Казани, на 
котором соревновались 63 стра-
ны. Евгений был делегирован как 
победитель регионального чем-
пионата WorldSkills Russia, участ-
ник полуфинала национального 

чемпионата в Комсомольске-на-А-
муре в компетенции «Сварочные 
технологии». Заринский студент 
наблюдал за работой сварщиков, 
поваров, ювелиров, флористов, 
программистов и других молодых 
профессионалов, а также участво-
вал в мастер-классах. «Такой мас-
штаб, такой конкурс – посмотреть 
на это стоит каждому. Побывав на 
чемпионате, я точно уверен, что 
не ошибся с выбором будущей 
профессии», – сказал Евгений.М  –  

Учеба в техникуме предпо-
лагает не только приобретение 
профессиональных знаний, но 
и возможность реализации себя 
как личности. Третьекурсники 
Александр Колотов, Кристина Лю-

бимова и сестры Полина и Софья 
Бурсины рассказали о своем уча-
стии в губернаторском проекте 
«Кадры будущего для регионов» с 
программами  «Зеленый Заринск», 
«Молодой лидер», «Игровест», 
«Живи, родник», «Мы – тимуров-
цы». Эти студенты были отобраны 
в числе тридцати лучших для об-
учения в региональной губерна-
торской школе. Во время обучения 
для команд были разработаны 
дорожные карты по реализации 
их проектов. В августе следую-
щего года состоится их защита. 
Пять лучших команд края поедут 
представлять результаты своей 
деятельности на всероссийском 
форуме «Наставник» в Москве, а 
команда-победитель – в «Артеке».

Вероника ЧЕБАТКОВА 
(фото из газеты «Новое время»).

«М ,    
   ,     
. И      
 . 
В   , 
-       
».

Миллиард 
педагогам
Практически на 1 млрд 

рублей увеличен фонд опла-
ты труда педагогических 
работников в Алтайском 
крае. Заработную плату 
намерены поднять ряду 
учительских групп, оплата 
труда которых после повы-
шения МРОТ сравнялась с 
учебно-вспомогательным 
персоналом.

Сейчас в регионе перехо-
дят на новую систему оплаты 
труда. Как особо подчеркнул 
министр образования и на-
уки края Максим Костенко, 
благодаря ей будет идти рост 
реальной заработной платы 
у чи те лей. Нова я система 
особенно справед лива по 
отношению к учителям мало-
комплектных сельских школ, 
которых в крае подавляющее 
большинство.

С начала сентября в мини-
стерстве работает горячая 
линия по вопросам оплаты 
труда. Педагоги могут задать 
вопросы, связанные с новой 
системой, с начислением зара-
ботной платы, и разобраться 
по всем конкретным случа-
ям. Звонки по общему обра-
зованию принимаются по 
телефону (3852) 29-86-51. Что 
касается дошкольного обра-
зования, то лучше звонить 
по номеру (3852) 29-86-44, по 
краевым учреждениям, подве-
домственным министерству, 
– (3852) 29-86-98.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ФИНАНСЫ .

Члены женсоветов узнали много нового и обменялись опытом.

Учёба в техникуме –  по современным образовательным стандартам.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Дмитрий Ананьев и Антонина Красовская.

  КО ДНЮ УЧИТЕЛЯ .
Педагог из Рубцовского рай-
она выиграла всероссийский 
конкурс.

Одноклассники и педагоги Оксаны 
Барбашовой почему-то никогда не со-
мневались: она будет учителем. Да и 
сама девушка на перепутье не стояла.С   

Окончив Веселоярскую школу, по-
ступила в Рубцовский педагогический 
колледж на дошкольное отделение. Ра-
ботала с маленькими ребятишками в 
группе кратковременного пребывания, 
затем стала преподавать в начальных 
классах в родной школе. Параллельно 
училась в Бийском пединституте.

Казалось бы, ничего удивительного: 
обычный путь обычного сельского 
учителя. Если бы не активная жиз-
ненная позиция Оксаны Викторовны. 
Нужен вожатый? Лучше ее не найти. И 
ребят организует на интересное дело, 
и старшеклассников научит, как рабо-
тать с детьми в пришкольном лагере. 
Участие в конкурсе профмастерства? 
Почему бы и нет! В 2013 году Оксана 
Барбашова победила в районном кон-
курсе «Учитель года» и стала одним из 
первых лауреатов краевого состязания 
из Рубцовского района.

Способствовало этому успеху осво-
ение нового предмета «Основы рели-
гиозной культуры и светской этики» 
(ОРКСЭ). Уроки Оксаны Викторовны 
яркие, современные, с использованием 
всего арсенала технических средств. 

На конкурсный урок в краевом 
центре дети не пришли, их забыли 
предупредить. В нервном напряжении 
пришлось ждать второй смены. Но, 
несмотря на стрессовую ситуацию, 
урок прошел блестяще, а участница 
стала лауреатом. Железные нервы!С  

Веселоярск – село приграничное, 
многонациональное. В одном клас-
се учатся русские, казахи, таджики, 
представители других национально-
стей. Вероисповедание в семьях раз-
ное. Как известно, существует шесть 
модулей предмета ОРКСЭ, и выбор за 

родителями. Несколько лет подряд он 
падал на светскую этику. Накоплен-
ный опыт преподавания позволил 
Оксане Барбашовой разработать 
собственное методическое пособие, 
которое получило высокую оценку в 
АИРО и хорошие отзывы коллег.

А в этом году мнения родителей 
разделились, и теперь она готовит 
сразу три модуля: кроме основ свет-
ской этики, основы православной 
культуры и мировых религиозных 
культур. Это сложнее, но интереснее. 
К выполнению домашнего задания 
обязательно привлекают родителей. 
Иногда педагог просто просит детей 
рассказать дома о теме урока.

– Уроки Оксаны Викторовны по 
этому предмету демонстрируются 
на уровне края. Она сотрудничает с 
АИРО, работает с учителями, препода-
ющими ОРКСЭ, рассказывает о своем 
методе стендового проекта, – инфор-
мирует завуч Веселоярской школы 
Светлана Бедарева. – Ее методическое 
пособие помогает другим учителям 
сделать уроки яркими, зрелищны-
ми, работающими на формирование 
нравственного стержня детей.

«Основы духовно-нравственных 
культур народов России» – еще один 
предмет, освоенный учителем. Пре-
подает она настолько блестяще, что 
уроки, внеурочные занятия и класс-
ные часы снимают на видео и демон-
стрируют в АИРО.

Ее методическое пособие, представ-
ленное на конкурс «Мои инновации», 
и авторскую технологию «Стендовый 
проект» высоко оценили эксперты.У  

Но даже такой багаж знаний по-
казался Оксане Барбашовой недоста-
точным, она прошла переподготовку, 
получила высшую категорию и заняла 
должность учителя русского языка 
и литературы. Буквально через год 
вышла с открытыми уроками на рай-
онный уровень.

Она – эксперт по проверке сочи-
нений, разрабатывает задания к 
олимпиадам. Ее ученики побежда-
ют в муниципальных и краевых 
конкурсах. Дмитрий Мартыненко 

– один из таких лидеров. Его сочи-
нение признали одним из лучших 
в районе и крае.

– Оксана Викторовна всегда помо-
гает готовиться к конкурсам и олим-
пиадам, – говорит восьмиклассник. 

– А главное, в каждом из нас видит 
личность, заряжает позитивной энер-
гией, с ней очень интересно.

Его одноклассник Лев Востриков 

пишет стихи, и в этом немаловажную 
роль сыграла любимая учительница.

– Она хороший организатор и самая 
классная классная, – отзывается мама 
мальчика Юлия Анатольевна. – Так по-
лучилось, что пятый класс был сформи-
рован из двух. Были ребята и шумные, 
и непоседливые, и неуспевающие. Она 

всех подтянула и сплотила коллектив, 
хотя это было непросто.Р   

Оксана Барбашова умеет работать в 
команде и с детьми, и со взрослыми. На 
ее счету немало побед в различных кон-
курсах, мастер-классах. Но она уверена, 
что не добилась бы таких успехов без 

поддержки коллег и любящей семьи.
Ко всероссийскому конкурсу в рам-

ках национального приоритетного 
проекта «Образование» готовилась 
очень тщательно. Там не смотрят, 
откуда участник: из сельской школы 
или престижной гимназии крупного 
города. Важно, как он использует со-

временные технологии, какой опыт 
имеет за плечами, виден ли профес-
сиональный рост и многое другое.

– Сложно отвечать всем этим кри-
териям, – подчеркивает Светлана 
Бедарева. – Портфолио копится года-
ми. А нам хватило одного раза, потому 
что Оксана Викторовна соответствует 
всем требованиям к победителю.

Педагогический стаж нашей геро-
ини 12 лет. Это учитель, который в 
полном смысле слова вырос в родной 
школе, с каждым годом поднимаясь 
на ступень выше.

– Все это было бы невозможно без 
моего наставника Светланы Анато-
льевны Бедаревой, которая сыграла 
немаловажную роль в моем становле-
нии, – утверждает Оксана Барбашова. 
– И должна быть команда, люди, кото-
рые могут подсказать, направить. Без 
нее ни одному учителю не показать 
себя достойно. У нас в школе такая 
команда есть.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)

Оксана Викторовна, к доске!

9 сентября 2019 года Губернатором Алтайского края, Предсе-
дателем Правительства Алтайского края  В.П. Томенко с учетом 
заключения комиссии по вопросам помилования, образован-
ной на территории Алтайского края, и иных исключительных 
обстоятельств внесено представление Президенту Российской 
Федерации В.В. Путину о целесообразности применения акта 
помилования путем освобождения от дальнейшего отбыва-
ния наказания в виде лишения свободы и снятия судимости 
в отношении Катаевой Н.А., осужденной за совершение пре-
ступлений, предусмотренных ч. 3 ст. 30, п. «а» ч. 3 ст. 228.1, ч. 
1 ст. 30, п. «а, б» ч. 3 ст. 228.1  УК РФ.

  ОСЕННИЕ ЯРМАРКИ .
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Чуть больше недели Антонина Васильевна Красовская чув-
ствует себя полностью здоровым человеком. Ощущение 
давно забытое. В 73 года женщина попала на операционный 
стол из-за проблем с сердцем и стала одним из первых па-
циентов, которым в Алтайском крае установили протез 
из бычьих тканей.

Сегодня женщина улыбается и с 
удовольствием беседует с журнали-
стами, привыкает к новым ощущени-
ям: в течение четырех месяцев ей ре-
комендовано не бегать, не поднимать 
тяжести…  Еще пару недель назад об 
этом не могло быть и речи: она едва 
ли могла сделать несколько шагов 
без одышки. 

– Проблемы начались в 2017 году. 
Был гипертонический криз, после него 
состояние только ухудшалось, я обра-
щалась к медикам, лежала в разных 
больницах. А потом попала в краевую 
клиническую, где мне провели обсле-
дование и врач Дмитрий Ананьев ска-
зал: «Это наша пациентка!» Конечно, 
я волновалась,  когда мне рассказали, 
что сделают новую операцию. Но самое 
главное – мне дали надежду, – расска-
зывает женщина.

Заведующий кардиохирурги-
ческим отделением ККБ Дмитрий 
Ананьев говорит, что давно присма-
тривался к различным методикам, 
помогающим решить проблемы 
возрастных пациентов с аортокоро-
нальным стенозом с кальцинозом. 
Решить ее можно по-разному. К при-
меру, расширить фиброзное кольцо, 

однако у людей старшего возраста и 
ткани возрастные, поэтому можно 
получить отрицательный результат.

– Представьте себе обычный садо-
вый шланг, из которого бежит вода. 
Заткните выход – и вода будет бежать 
под давлением. Так и в организме. 
Левый желудочек наполняется, 
ему необходимо создать давление, 
для того чтобы вытолкнуть кровь в 
аорту. А выход из левого желудочка 
сужен, аортальный клапан напоми-
нает камень. В принципе, там и есть 
камень с узким проходом. Иногда 
он настолько твердый, что мы не 
можем его убрать даже ножницами. 
В норме всего этого быть не должно, 
– поясняет Ананьев.

Раньше кардиохирурги, решая 
эту проблему, могли застрять в опе-
рационной надолго. А ведь замена 
аортального клапана происходит 
в условиях искусственного крово-
обращения, что повышает риск 
воспалений и затягивает процесс 
реабилитации.

Теперь вариант найден. Антонине 
Васильевне и еще трем пациентам 
проведены первые в регионе уни-
кальные операции. Им были уста-

новлены биологические протезы, 
изготовленные из бычьего перикарда 
и обработанные специальными пре-
паратами.

– Операция делается через ми-
ни-инвазивый доступ. Разрез всего 
пять сантиметров, грудная клетка 
целая, пациент после операции 
не нуждается в корсете, что очень 

важно для людей старшего возрас-
та. Однако уникальность даже не 
в этом. В узкое фиброзное кольцо 
ставится сетка из специального спла-
ва, которая имеет «память». В ней 
находится биологический протез. 
Доставка его в аорту происходит в 
свернутом виде, затем с помощью 
специальных баллонов сосуд рас-

ширяется и стент-графт встает как 
положено, создавая при этом арми-
рование аорты. За счет нормального 
размера протеза, который другим 
способом и вручную установить не-
возможно, значительно улучшается 
прогноз жизни пациента. Это новая 
уникальная технология, и я рад, что 
наши пациенты имеют теперь к ней 
доступ, – заявил Ананьев.

Кстати, искусственное крово-
обращение при использовании этой 
технологии необходимо на 20 – 25 
минут, что существенно снижает 
риски осложнений.

Технология настолько уникаль-
на, что похвалиться ее владением 
и применением могут далеко не все 
кардиологические центры страны. В 
этом году в России было установле-
но всего 45 таких протезов, включая 
наши четыре.

Антонина Красовская говорит, 
что давно так хорошо не выглядела. 
Женщина готовится на выписку и рас-
сказывает, что теперь за ее здоровьем 
будут присматривать чудо-доктора.

– А как я могу их еще назвать?! 
Только так. Вы даже не представляете, 
в каком состоянии я поступила сюда. 
А теперь спокойно хожу в столовую 
и по отделению и даже стала забы-
вать, что такое одышка! – улыбается 
женщина.

Анна БОДАГОВА 
(фото пресс-службы Министерства 

здравоохранения края)

  КРИМИНАЛ .
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Каждый урок Оксаны Барбашовой начинается с улыбки.

  У НАШИХ СОСЕДЕЙ .
Тактика лечения

Ученые НИИ онкологии в Томске занимаются разработ-
кой новых малоинвазивных подходов к прогнозированию 
течения рака молочной железы и рака яичников на основе 
оценки популяций циркулирующих опухолевых клеток.

«Для практического здраво-
охранения мы можем выделить 
пациентов с высоким риском по-
явления метастазов. У каждого 

такого пациента будет своя так-
тика лечения», – отмечает веду-
щий научный сотрудник НИИ 
онкологии Евгения Кайгородова.

Птичка на косточке
Акварельными краска-

ми нарисовал микроскопи-
ческую синичку на срезе 
яблочной косточки микро-
миниатюрист из Новосибир-
ска Владимир Анискин. До 
этого миниатюрист сделал 
уменьшенную копию иконы 
Матроны Московской, разме-
ром 6,8х8 мм, выполненную 
из золота, слоновой кости, 
акварели и олова.

Одни из самых известных 
работ Анискина – «Подкованная 
блоха», «Верблюды в игольном 
ушке», а также Кубок чемпио-
ната мира по футболу на срезе 

макового зерна. Сложнее всего 
художнику даются трехмерные 
фигурки. Чтобы изваять Кубок 
УЕФА, понадобилась 41 попытка.

Знания поездом
В Омской области проходит акция «Электропоезд ЗНАНИЕ».
Этот состав формируется 

крупнейшими вузами реги-
она. Нынешние студенты на-
правляются в сельские райо-
ны консультировать будущих 
выпускников местных школ, 
которые в 2020 году будут по-
ступать в омские вузы.

В каждом из вагонов пред-
ставлена история того или ино-
го вуза, одиннадцатиклассники 
и их родители могут получить 
всю необходимую информа-
цию о поступлении, работе 

приемных комиссий и всех 
специальностях.

– Цель проекта – содей-
ствие помощи выпускникам 
сельских школ в выборе буду-
щей профессии, расширение 
географии профориентацион-
ной работы и популяризация 
высшего образования среди 
жителей региона. Впервые 
такой состав начал курсиро-
вать в 2016 году и оказался 
востребованным среди аби-
туриентов.

Девять кедров 
для мешка шишек

В Яшкинском районе Кемеровской области 20-летний мест-
ный житель спилил девять кедров, чтобы собрать шишки.

Стражам порядка молодой 
человек пояснил, что боялся 
упасть с деревьев, поэтому ре-
шил спилить их. Всего он собрал 
мешок шишек и получил около 
3000 рублей. При этом ущерб, на-
несенный государству, составил 
более 196 000 рублей. Юноше 
предстоит пройти судебную 

психолого-психиатрическую 
экспертизу. В случае если его 
признают вменяемым, кузбас-
совец может отправиться в тюрь-
му на срок до семи лет. Также 
ему грозит штраф в размере от 
300 000 до 500 000 рублей.

Подготовил
 Константин СОМОВ

  ОФИЦИАЛЬНО .

Незаконный груз 
В Кулундинском районе задержали транспорт, 
вывозящий за границу 38 коров. Не все в порядке 
было с документами.

Как сообщает краевой Россельхознадзор, крупнорогатых 
вез гражданин Киргизии из Барабинска Новосибирской 
области в свою страну. При себе у него была цветная копия 
сертификата Таможенного союза и опись на 40 голов. Согласно 
ей у всех коров имелись личные бирки. По факту их нашли 
только у трех буренок.

Ветеринарный сертификат Таможенного союза обязательно 
вносят в электронную систему «Меркурий». Но документа 
на этих коров в ней не было. Так что бумага может быть 
подделкой.

Пока неизвестно, насколько эти животные безопасны. 
Вдруг они являются переносчиками вирусов. Тем более в 
Новосибирской области сейчас карантин по нодулярному 
дерматиту у коров. Эта болезнь поражает лимфатическую 
систему, глаза и слизистые органов дыхания, вызывает у 
скота лихорадку.

Живой груз передали в краевую ветслужбу. Там буренок 
проверят и решат, что с ними делать дальше. Перевозчику 
грозит штраф до 5 тыс.

Алёна ИВАНОВА

  МЕДИЦИНА .
Чем поможет бычье сердце

Почём баклажаны?
Недорого купить овощи на 
зиму смогут жители и го-
сти Барнаула на продоволь-
ственной социальной ярмарке, 
которая пройдет 5 октября. 

С 10.00 до 14.00 покупателей ждут на 
шести торговых площадках в районах 
краевого центра.

Как сообщили в пресс-центре мэ-
рии, там можно будет недорого купить 
продукты питания. Например, яйцо, 
мясо птицы, свинину и говядину, 
масло, муку, сахар и многое другое. 
Основной акцент будет сделан на 
овощах, которые заготавливают на 
зиму. Это картофель, морковь, свекла,
 лук и пр.

В Индустриальном районе тор-

говля будет организована на улице 
Новосибирской, 16-в, в Ленинском 
ярмарка пройдет для жителей посел-
ка Научный городок. В Октябрьском 
районе площадки будут работать на 
пр. Ленина, 152 и ул. Титова, 9, а в 
Центральном – на ул. Центральной, 
65-а (с. Лебяжье) и ул. Водников, 11 
(микрорайон Затон).

Светлана ЯКОВЛЕВА


